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В. В. Алямовский.

НАГРАЖДЕНИЯ ЗВАНИЯ – ЛУЧШИМ!
Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов вручил

красноярцам государственные награды Российской Федерации

Открывая торжест-
венную церемонию, 
Лев Кузнецов отметил, 
что государственные 
награды – это призна-
ние особых заслуг пе-

ред обществом и одно-
временно выражение 
большой благодарнос-
ти за доблестный труд.

«Успехи Красноярско-
го края стали воз-

можными во многом 
благодаря тому, что в 
крае живут професси-
ональные, энергичные 
и крепкие духом люди. 
Как мы видим сегод-
ня, они трудятся и на 
промышленных пред-
приятиях, и в медици-
не, и в образовании, 
и в культурной сфере 
края», – отметил он.

И нам особенно при-
ятно, что в числе на-
гражденных были и 
сотрудники нашего 

университета, полу-
чившие почетное зва-
ние «Заслуженный врач 
Российской Федера-
ции».

Вот их имена:
Алямовский Василий 

Викторович – руко-
водитель Института 
стоматологии, заведу-
ющий кафедрой госу-
дарственного образо-
вательного учреждения 
высшего профессио-
нального образования 
«Красноярский госу-

дарственный медицин-
ский университет име-
ни профессора В.Ф. 
Войно-Ясенецкого».

Никулина Светлана 
Юрьевна – проректор 
государственного об-
разовательного учреж-
дения высшего про-
фессионального обра-
зования «Красноярский 
государственный ме-
дицинский университет 
имени профессора В.Ф. 
Войно-Ясенецкого».

Поздравляем!

2 íîÿбðÿ гóбåðíàòîð Êðàñíîÿðñêîгî 
êðàÿ Лåâ Êóçíåöîâ пðîâåл öåðåìîíèю 
âðóчåíèÿ ñèбèðÿêàì гîñóäàðñòâåííых 
íàгðàä. 20 жèòåлåé Êðàñíîÿðñêîгî 
êðàÿ пîлóчèлè îðäåíà è ìåäàлè, à òàê-
жå íàгðóäíыå çíàêè è óäîñòîâåðåíèÿ 
ê пîчåòíыì çâàíèÿì çàñлóжåííых ðà-
бîòíèêîâ ñâîèх îòðàñлåé.

С. Ю. Никулина.

УНИВЕРСИТЕТ ПЛЮС 
КОЛЛЕДЖ РАВНО…

С ЗАСЕДАНИЯ УЧЕНОГО СОВЕТА16 íîÿбðÿ â óíèâåðñèòåòñêîì àêòîâîì 
çàлå пðîшлî îчåðåäíîå çàñåäà-
íèå Учåíîгî ñîâåòà ÊðàñÃМУ, îò-

лèчèòåльíîé îñîбåííîñòью êîòîðîгî ñòàлè äâà 
îòчåòà, âðîäå бы è íå ñâÿçàííыå íàпðÿìóю ñ 
пðåäñòîÿщèìè â äåêàбðå âыбîðàìè, íî îчåíь 
íàпîìíèâшèìè ìíîгèì ðåгóлÿðíыå пàðòèéíî-
хîçÿéñòâåííыå àêòèâы, пðîхîäèâшèå â íàшåì 
íåäàлåêîì пðîшлîì.

Первым почти с со-
рокаминутным докла-
дом выступил глава 
крупнейшего в крае-
вом центре, Советского 
района В. А. Мурысин, 
на территории которо-
го и расположен наш 
университет. Владимир 
Александрович подроб-
но рассказал собрав-
шимся о тех немалых 
достижениях вверенного 
ему региона за послед-
ние четыре года.

Так, например, эко-
номика района, вы-
шедшая в 2007 году на 
70 миллиардов рублей 
промышленного произ-
водства, несмотря на 
существенные потери в 
кризисные годы, сумела 
вернуться в этом году на 
докризисный уровень, а 
63 процента товарообо-
рота района дают пред-
приятия малого бизнеса. 
За четыре года удалось 
построить более мил-
лиона квадратных мет-
ров жилья, по сущест-
ву целый новый город, 
а его население стало 
прибывать, и уже зна-
чительно превышает по 
числу живущих в райо-
не жителей (285 тысяч 
человек) такой крупный 
промышленный анклав 
Красноярского края, как 
Норильск.

Растет в районе число 
школ, детских дошколь-
ных учреждений, поли-
клиник, а одно только 
строительство нового 
онкологического центра 
со сметной стоимостью 
в 12 миллиардов рублей 

(первая его очередь долж-
на вступить в строй уже 
через два года) говорит 
о многом. Район растет, 
хорошеет, развивается. 
Благоустраиваются дороги 
и дворы, строятся новые 
магистрали, закупается 
общественный транспорт.

И все же мне показался 
весьма актуальным воп-
рос, который прозвучал к 
докладчику в устах декана 
ФФМО профессора Н. С. 
Горбунова, когда тот, на-
конец, закончил: «А как же 
с предполагаемым строи-
тельством неподалеку от 
города марганцевого заво-
да? Не получается ли так, 
что мы одной рукой бла-
гоустраиваем и украшаем 
город, а другой – наносим 
ему непоправимый эколо-
гический вред?»

– Никакого марганцево-
го завода, вопреки мне-
нию горожан, построено 
не будет! – твердо заявил 
Владимир Александрович, 
еще раз подтвердив чет-
кую позицию краснояр-
ских властей. – 160 ты-
сяч с лишним собранных 
красноярцами подписей 
«против» – тому порукой.

Но это – поживем-увидим. 
Эту же тему затронул и 

другой выступивший на 
Ученом совете «гость» – 
депутат Законодательного 
собрания Красноярского 
края Ю. Н. Швыткин, на-
звавший свое выступле-
ние «как отчет перед из-
бирателями». В его сло-
вах так же звучала непо-
колебимая решимость не 
допустить строительства 
вредного в экологическом 

смысле завода вблизи 
городских границ, и так 
страдающих от техноген-
ных нагрузок. Еще немно-
го, подумал я, и сами чле-
ны Ученого совета начнут 
тянуться к трибуне, чтобы 
заклеймить жадных до 
прибыли производствен-
ников. Но, слава Богу, 
отчеты закончились, и 
можно было приступать к 
чисто своим, внутренним 
проблемам. 

А вопрос в повестке 
дня стоял архиважный – о 
статусе Красноярского 
медико-фармацевтичес-
кого колледжа в структуре 
КрасГМУ. Если кто забыл, 
то напомню, что имен-
но эта проблема и стоя-
ла в ряду наиважнейших 
в программе, с которой 
нынешний ректор шел на 
выборы в 2004 году. И то, 
что только в июне нынеш-
него года такой приказ 
министерства, наконец, 
состоялся, тоже говорит 
о многом. В том числе, и 
о сложности решения по-
добных вопросов.

С основным докладом 
перед членами Ученого 
совета выступила зам. ди-
ректора по практическому 
обучению Красноярского 
медико-фармацевти-
ческого колледжа Г. В. 
Селютина, которая вкрат-
це обрисовала нынешнее 
состояние этого образо-

вательного учреждения, 
имеющего даже более 
длинную историю, чем 
наш университет (в этом 
году колледж отметил 
свое 75-летие). 

1314 студентов, 70 про-
центов из которых учит-
ся на бюджетной основе. 
Большинство – из сель-
ской местности, многие – 
нуждающиеся. Ежегодный 
госзаказ по четырем спе-
циальностям («сестрин-

ское дело», «фармация», 
«лабораторная диагнос-
тика» и «медико-профи-
лактическое дело») – 270 
специалистов.

Еще 290 человек прохо-
дят ежегодно повышение 
квалификации по про-
грамме дополнительного 
образования.

В колледже работает 70 
преподавателей, правда, 
только двое из них име-
ют ученые степени ( еще 
двое готовятся к защите). 

В их распоряжении – 63 
учебных кабинета, 130 
компьютеров со стоп-
роцентным выходом в 
Интернет, локальная ин-
формационная сеть. Плюс 
библиотека с 30 тысячами 
учебников, 15 процентов 
которых, правда, изданы 
еще в прошлом веке.

Есть в колледже и свои 
столовая, спортзал, а его 
финансовые показатели 
характеризуются таки-

ми цифрами: 51 миллион 
рублей бюджет, 18 мил-
лионов рублей – платные 
образовательные услуги, 
а еще 14 миллионов руб-
лей он зарабатывает на 
аренде сдаваемых поме-
щений.

Объединение наших 
усилий, считает Галина 
Васильевна, приведет не 
только к повышению ка-
чества специалистов, но и 
к приумножению уже име-
ющихся традиций.

Эта же мысль то и дело 
звучала в выступлении 
проректора по учебной ра-
боте КрасГМУ проф. С. Ю. 
Никулиной, которая связы-
вала такое объединение, 
прежде всего, с возмож-
ностью непрерывности об-
разования, что уже само 
по себе является настоя-
щим прорывом в учебном 
процессе. Объединение 
материальных и финансо-
вых ресурсов позволит в 
кратчайшие сроки перейти 
на разработку общих обра-
зовательных стандартов, а 
некоторые университетс-
кие наработки студенты и 
сотрудники колледжа могут 
использовать уже сейчас.

Так, например, уже в 
ближайшее время и те и 
другие будут получать ме-
дицинские услуги, которы-
ми пользуются студенты 
и сотрудники университе-
та, а участие студентов в 
работе университетского 

СНО станет более актив-
ным. 

Интеграция позволит 
не только организовать 
непрерывность образо-
вания, но и поднять его 
уровень на качественно 
новый уровень.

– В первую очередь это 
должна быть админист-
ративная интеграция, – 
заметил выступивший по 
этому же вопросу про-
ректор по лечебной ра-
боте и последипломному 
образованию КрасГМУ 
проф. А. И. Грицан. – И 
в частности, в той же 
работе по повышению 
квалификации у нас дол-
жен быть единый план. 
Особенно учитывая то 
обстоятельство, что нам 
нужно все время думать 
о конкурентной среде – 
на территории края есть 
и другие медицинские 
колледжи.

– У нас будет единая 
служба бухгалтерского 
учета, – подвел итог раз-
говору ректор КрасГМУ 
проф. И. П. Артюхов, 
– единая экономическая 
и юридическая службы. 
А все остальное будем 
осуществлять медленно 
и постепенно. Потому 
что от такой интеграции 
должны выигрывать обе 
стороны – и универси-
тет, и колледж.

Ученый совет поста-
новил: создать рабо-
чую группу во главе с 
проректором по учеб-
ной работе проф. С. Ю. 
Никулиной (вместе с А. И. 
Грицаном) для выработ-
ки процесса практичес-
кого объединения двух 
образовательных струк-
тур и определения тех 
задач, которые необхо-
димо решать в срочной 
и в долгосрочной перс-
пективе. 

Виталий ПЫРЬЕВ.
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ПРАЗДНИКИ

У НАС – ДЕНЬ МЕНЕДЖЕРА!
Пåðâîгî íîÿбðÿ â íàшåì óíèâåðñèòåòå ñèлàìè 

ñòóäåíòîâ ÂМБШ пðè пîääåðжêå ðåêòîðà ÊðàñÃМУ 
пðîфåññîðà И. П. Аðòюхîâà è пðåäñåäàòåлÿ пðî-
фñîюçíîгî êîìèòåòà ÊðàñÃМУ пðîфåññîðà Ю. С. 
Âèííèêà, à òàêжå ðóêîâîäèòåлåé óчðåжäåíèé çäðà-
âîîхðàíåíèÿ ñîñòîÿлîñь òîðжåñòâåííîå ìåðîпðè-
ÿòèå, пîñâÿщåííîå пðîфåññèîíàльíîìó пðàçäíèêó 
– Дåíь ìåíåäжåðà.

Профессиональный 
праздник менеджеров 
в стенах университета 
проводился второй раз 
и собрал большое ко-
личество гостей, препо-
давателей, студентов, 
партнеров ВМБШ. К 
корпоративному сооб-
ществу вуза в этот день 
присоединились перво-
курсники – бакалавры 
и магистры. В програм-
ме мероприятия были 
подведены итоги ранее 
объявленных конкурсов, 
состоялись выступление 
творческих коллективов 
и интерактивное состя-
зание участников.

В этом году организа-

торы торжества дали старт 
новому конкурсу «Ё-порт-
фолио», который проводил-
ся среди студентов выпус-
кного курса специальности 
«Сестринское дело».

Компетентное жюри, в 
котором трудились высо-
копрофессиональные уп-
равленцы, известные руко-
водители учреждений здра-
воохранения, такие. как Е. Е. 
Корчагин, В. А. Сакович и 
Е. В. Леонов, огласило ре-
зультаты конкурса. 

Призовые места распре-
делились следующим об-
разом:

первое место – Григорьева 
Светлана Александровна, 
выпускница 2011 года;

второе место – Ермошкина 
Алёна Олеговна, студентка 
4-го курса ВМБШ; 

третье место – Тиско 
Екатерина Петровна, сту-
дентка 4-го курса ВМБШ.

По итогам конкурса 
«Лучший логотип ВМБШ» 
организационный коми-
тет хоть и с трудом, но 
выбрал победителя – им 
стала Елена Сергеевна 
Акинфеева, студентка 3-го 
курса ВМБШ. 

При этом была отмечена 
и творческая работа сту-
дентки 4-го курса Алёны 
Олеговны Ермошкиной.

Но свою способность к 
творчеству проявили не 
только студенты ВМБШ, 
но и гости праздника. Так, 
например, в интерактив-
ном конкурсе «БУРИМЭ» 
победителем стала Ирина 
Олеговна Кононенко, до-
цент кафедры психологии 
и педагогики с курсами ПО, 
с вариантом расшифров-
ки аббревиатуры ВМБШ – 

Выдаем Молодежи Бизнес-
Шенген.

Победители всех конкур-
сов были отмечены серти-
фикатами, дипломами и па-
мятными подарками, а гости 
– грамотами от организаци-
онного комитета праздника.

В ходе торжественной час-
ти мероприятия администра-
ция и профсоюзный комитет 
вручили почетные грамо-
ты студентам, ОО «Союз 
Молодежи» – благодарствен-
ные письма идейным вдохно-
вителям ШСА «Лидер», а наш 
Университет и ВМБШ полу-
чили поздравления от своих 
деловых партнеров, коллег, 
выпускников.

Надеемся, что со време-
нем День менеджера будет 
у нас столь же популярным 
и масштабным праздником, 
как и День медика.

Оксана ТКАЧЕНКО,
заведующая

отделом основных 
образовательных
программ ВМБШ.

10 îêòÿбðÿ ìы îòìåòèлè Âñåìèðíыé 
äåíь пñèхèчåñêîгî çäîðîâьÿ 

(World Mental Health Day), êîòîðыé îòìå-
чàåòñÿ â ìèðå ñ 1992 гîäà пî èíèöèàòèâå 
Âñåìèðíîé фåäåðàöèè пñèхèчåñêîгî çäî-
ðîâьÿ (World Federation for Mental Health).

ЗДОРОÂАß ПСИХИÊА –
ОСНОÂА ОСНОÂ ВОЗЬМИ

НА ЗАМЕТКУ

Целью Всемирного 
дня психического здоро-
вья является сокраще-
ние распространеннос-
ти среди населения де-
прессивных расстройств, 
шизофрении, болезни 
Альцгеймера, наркотичес-
кой зависимости, эпилеп-
сии, умственной отста-
лости. 

Этот день способству-
ет более открытому об-
суждению психических 
расстройств и стимули-
рованию инвестиций в их 
профилактику и лечение, 
а также в укрепление пси-
хического здоровья. 

В лечении психических 
и неврологических рас-
стройств, а также рас-
стройств, вызванных упот-
реблением наркотиков и 
других веществ, имеются 
значительные проблемы, 
особенно в странах с ог-
раниченными ресурсами.

Почему возникла идея 
отмечать этот день?

Всемирная организация 
здравоохранения заявила, 
что в наши дни на плане-
те существуют более 450 
миллионов людей, стра-
дающих психическими за-
болеваниями. 

А в западных странах 
каждый седьмой человек 
является либо паранои-
ком/шизофреником, либо 
подвержен депрессиям и 
алкоголизму. 

Не лучше ситуация с 
психическим здоровьем 
людей и в нашей стране. 
По данным Центра имени 
Сербского, в России в ле-
чебные учреждения с пси-
хическими и наркологичес-
кими заболеваниями еже-
годно обращаются почти 8 

миллионов человек. 
Это более 5% всего на-

селения страны. 
Кроме того, три из 100 

жителей России страдают 
«пограничными» расстройс-
твами – неврозами и невро-
тическими реакциями. 

Росту заболеваемости 
способствуют информа-
ционные перегрузки, по-
литические и экономичес-
кие катаклизмы в стране, 
а предвестниками заболе-
ваний являются стрессы. 

Современная жизнь 
сама по себе располага-
ет к стрессам: изменения 
в жизни политической, 
экономической, неуряди-
цы на работе, да и просто 
поездка в общественном 
транспорте приводят к 
тому, что человек со сво-
ими стрессами начинает 
смиряться, а так и до де-
прессии недалеко. 

Стрессы стали состав-
ляющей частью жизни 
современного человека. 
Люди борются с ними, не 
задумываясь о том, что 
нужно не бороться, а не 

допускать их.
Как избежать психичес-

ких расстройств и про-
блем:

1. Вести здоровый об-
раз жизни, искать в лю-
бых жизненных ситуациях 

позитив, сохранять психо-
логическое равновесие, 
быть уверенным в себе, 
уметь радоваться жизни и 
радовать своим присутс-
твием своих близких и ок-
ружающих людей. 

2. Найти себе инте-
ресное и полезное дело 
(кроме учебы или рабо-
ты). Например, изучение 
иностранных языков. 

Исследованиями под-
тверждено, что билинг-
вальность сопротивля-
ется «разжижению моз-
гов», являясь своеобраз-
ной «зарядкой для ума». 
Результаты отмечают у 
людей, использующих два 
и более языка, стойкость 
к деменции, болезни 
Альцгеймера и маразму.

3. Посещать с профи-
лактической целью психо-
лога не реже одного раза 
в полгода.

Ирина ЛОГИНОВА,
декан факультета 

клинической 
психологии,

доктор психологических
наук.

Российское медицинское об-
щество – национальная меди-
цинская организация Российской 
Федерации, представитель России 
во Всемирной медицинской ас-
социации (WMA), которая форми-
рует основы национальной сис-
темы корпоративного управления 
медицинской деятельностью и 
обеспечивает возможность леги-
тимно формировать и представ-
лять мнение российских врачей 
во Всемирной российской ассоци-
ации при обсуждении и принятии 
международных нормативно-пра-

вовых документов, регулирующих 
медицинскую деятельность вра-
чей во всем мире.

Членами общества могут быть 
граждане Российской Федерации, 
иностранные граждане или лица 
без гражданства, законно нахо-
дящиеся на территории РФ, до-
стигшие 18 лет, имеющие высшее 
медицинское образование, обще-
ственные объединения. 

С Уставом Общероссийской обще-
ственной организации «Российское 
медицинское общество» (РМО) 
можно ознакомиться на сайте.

Для справки:

РОССИЙСКОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ ОБЩЕСТВО

ПРОЕКТЫ

В Красноярске создано региональное отделение общероссийской
общественной организации «Российское медицинское общество»
Нà äíÿх â íàшåì óíèâåðñèòåòå ñîñòîÿлàñь óч-

ðåäèòåльíàÿ êîíфåðåíöèÿ, пîñâÿщåííàÿ îðгàíè-
çàöèè è äåÿòåльíîñòè â Êðàñíîÿðñêîì êðàå íî-
âîé îбщåñòâåííîé îðгàíèçàöèè, â ðàбîòå êîòî-
ðîé пðèíÿлè óчàñòèå ìèíèñòð çäðàâîîхðàíåíèÿ 
Êðàñíîÿðñêîгî êðàÿ Âàäèì ßíèí, пðåäñòàâèòåлè 
äåпóòàòñêîгî êîðпóñà êðàÿ, ðóêîâîäèòåлè òåððè-
òîðèàльíîгî фîíäà ОМС è Рîñçäðàâíàäçîðà, à 
òàêжå пðåäñòàâèòåлè ìåäèöèíñêèх àññîöèàöèé 
Êðàñíîÿðñêîгî êðàÿ.

В своем вступительном 
слове министр здравоох-
ранения края Вадим Янин 
отметил, что «это медицин-
ское сообщество с добрыми 
намерениями, и, несомнен-
но, создание региональ-
ного отделения «РМО» в 
Красноярском крае позволит 
консолидировать медицинс-
кое сообщество края, помо-
жет представлять врачебное 
сообщество во всех органах 

власти, участвовать в разра-
ботке стандартов и протоко-
лов медицинской помощи».

В ходе работы конфе-
ренции ректор КрасГМУ 
Иван Артюхов озвучил ос-
новную информацию об 
Общероссийской обществен-
ной организации «Российское 
медицинское общество». 

Участниками была утверж-
дена программа учредитель-
ного съезда. Учредительный 

съезд одобрил Устав 
«Российского медицинского 
общества», принял решение 
о создании его регионально-
го отделения. 

В рамках съезда были из-
браны руководящие органы 
«РМО»: президент, прези-
дент-элект, председатель со-
вета, члены совета, а также 
этический комитет и ревизи-
онная комиссия. 

Президентом избран рек-
тор КрасГМУ Иван Павлович 
Артюхов.

В течение года количес-
тво членов, вошедших в 
Региональное отделение 
РМО, составит 3000 человек. 

Следующее заседание со-
стоится в феврале. На нем 
будут обсуждаться перспек-
тивы дальнейшего развития 
Регионального отделения 
медицинского общества и 
наиболее актуальные вопро-
сы службы.

Анна АСТАФЬЕВА.
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ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ЦИКЛЫ

Изменилось полное и сокращенное
наименование нашего университета

Пîлíîå: Государственное бюджетное об-
разовательное учреждение высшего про-
фессионального образования «Красноярский 
государственный медицинский университет 
имени профессора В.Ф. Войно-Ясенецкого» 

Министерства здравоохранения и социаль-
ного развития Российской Федерации. 

Сîêðàщåííîå: ГБОУ ВПО КрасГМУ им. проф. 
В.Ф. Войно-Ясенецкого Минздравсоцразвития 
России.

«БЕЗ ИНÔОРМЕЙШН
НЕТ ПРОЦÂЕТЕЙШН»

– эòà фðàçà, êîòîðóю ÿ íå ìîг íå âы-
бðàòь â êàчåñòâå çàгîлîâêà, è èçðåчåííàÿ 
Âèêòîðîì Иâàíîâèчåì Пðîхîðåíêîâыì, 
ñòàлà ñâîåîбðàçíыì äåâèçîì íàшèх çàíÿ-
òèé пî «Оñíîâàì ìåäèöèíñêîé èíфîðìà-
öèè è íàóчíîé бèблèîгðàфèè», пðîâîäèìых 
Люäìèлîé Бîðèñîâíîé Лèâшèö, бèблèî-
гðàфîì ñ êîлîññàльíыì ñòàжåì ðàбîòы ñ 
бàçàìè äàííых è пðåпîäàâàíèÿ íàì, àñпè-
ðàíòàì.

Многие зададутся воп-
росом: а для чего нужен 
аспирантам этот цикл? 
Мол, мы, люди конца XX 
века, которые едва ли 
не родились в обнимку с 
компьютером, казалось 
бы, знаем, как работать 
во всемирной паутине 
и вытаскивать из ее не-
объятных сетей нужную 
информацию. 

До этого цикла нам 
так и казалось…

Да, действительно, 
все мы в той или иной 
степени владеем ПК и 
не один год «плаваем» 
по бескрайним волнам 
Интернета и, безуслов-
но, согласны с велики-
ми умами прошлых эпох 
и их знаменитыми изре-
чениями, надолго пере-
жившими своих отцов. 
Так Ф. Бэкон, напри-
мер, считал, что знание 
– это сила. А Отто фон 
Бисмарк в свою оче-
редь сказал: «Тот, кто 
владеет информацией, 
владеет миром». 

Вряд ли среди науч-
ного сообщества най-
дется кто-то, кто оспо-
рит их мудрые мысли. 

Но в наш век, в век 
инновационных техно-
логий и неудержимого 
прогресса, несущего 
тонны терабайт инфор-
мации, очень сложно 
быстро отыскать что-то 
действительно важное, 
не сделав предвари-
тельного многочасово-
го «заплыва», а порой и 
«потонув» в этом бурном 
потоке информации. 
Поэтому рост объема 
информационных ре-
сурсов требует совер-
шенствования поиско-
вых средств и приемов, 
позволяющих найти 
нужные сведения. 

В этом деле и оказала 
нам посильную помощь 
Людмила Борисовна. 
Она с радостью поде-
лилась с нами своим 
неоценимым опытом 
работы с медицинской 
литературой, приобре-
тенным за долгие годы 
профессиональной де-
ятельности, при этом 
каждый пример для на-
глядности обязательно 
сопровождался каким-
нибудь ярким комич-
ным примером из собс-
твенной практики, что 
делало сухую нудную 
6-часовую работу с ма-
шинами увлекательной 
и незаметной. 

сать литературный обзор, 
но и наметить ход своего 
исследования. 

Мои коллеги с радос-
тью поделились своими 
впечатлениями от про-
слушанного цикла. Все, 
безусловно, отметили для 

себя его важность и зна-
чимость, все бесконеч-
но благодарны Людмиле 
Борисовне за ее помощь 
и нетривиальный подход. 

Некоторыми их выска-
зываниями я и хочу поде-
литься с вами. 

М. В. Соловьева: «Цикл 
открыл для меня безгра-

А та неповторимая ат-
мосфера юмора и ува-
жения к каждому, кото-
рую создает вокруг себя 
Людмила Борисовна, по-
ложительно сказывалась 
как на работе, делая ее 
интересной и продуктив-
ной, так и на теплом дру-
жеском отношении внутри 
аспирантской группы. 

Она дала нам не только 
знание существующих на 
данный момент баз дан-
ных, доступно объяснив, 
как ими пользоваться, но 
и помогла, погружаясь в 
этот по истине бескрай-
ний океан информации, 
всегда оставаться на пла-
ву, находя необходимые 
данные с минимальными 
временными затратами. 
При этом получая такое 
же удовольствие от поис-
ка в потоке знаний, что и 
она сама. 

Я нисколько не преуве-
личу, если скажу, что каж-
дый из курсантов цикла 
может с легкостью дрей-
фовать по базам науч-
ных работ, сайтам инос-
транных университетов и 
электронных библиотек, а 
полученные навыки в бу-
дущем не только помогут 
грамотно составить спи-
сок русской и иностран-
ной литературы и напи-

ничные возможности для 
поиска новой, проверен-
ной и достоверной ин-
формации. Занятия про-
шли на одном дыхании 
и вдохновили на поиски 
еще большего количества 
информации». 

А. А. Косинова: «Счи-
таю курс лекций по-
лезным и информатив-
ным. Благодарю Лившиц 
Людмилу Борисовну за 
доступные лекции и по-
мощь в приобретении 
практических навыков и 
за желание делиться цен-
ным опытом!» 

Т. С. Кукушкина: «На 
мой взгляд, курс лекций 
Лившиц Л. Б. и ее неоце-
нимая помощь в процес-

се практических занятий 
вносят огромный вклад в 
написание научных работ 
аспирантов». 

В. В. Палкин: «Знания, 
полученные за время 
цикла, существенно об-
легчат мне поиск зару-

бежной литературы для 
написания диссертации. 
Считаю, что эти заня-
тия были полезными и 
очень информативны-
ми. Благодарю Лившиц 
Людмилу Борисовну за 
лекции и помощь в при-
обретении информа-
ции». 

О. А. Шурова: «Очень 
приятно пройти курс под 
руководством человека, 
который любит и знает 
свое дело. Еще и обла-
дает хорошим чувством 
юмора». 

И. Н. Телешун: «Про-
слушанный курс считаю 
чрезвычайно важным и 
полезным, так как при-
обретенные навыки поз-
воляют работать с лите-
ратурными источниками 
библиотек всего мира в 
сети «Интернет», что не-
маловажно для написа-
ния научной работы». 

Ю. К. Комлева: «Очень 
хочется поблагодарить 
Людмилу Борисовну 
Лившиц за ее терпение 
и переданный опыт, а 
также отдел аспиран-
туры и докторантуры в 
лице Г. А. Морозовой за 
предоставленную воз-
можность совершенс-
твоваться в своей об-
ласти. Нельзя не согла-
ситься с Бенджамином 
Дизраэли: «Как правило, 
большего успеха доби-
вается тот, кто распола-
гает лучшей информа-
цией»». 

Таким нам запомнился 
цикл по основам меди-
цинской информации и 
научной библиографии, 
а знания, полученные 
нами, и приобретенные 
навыки пригодятся в 
подготовке диссертаци-
онных работ. 

Николай ЗАЙЦЕВ,
очный аспирант 

первого года 
кафедры внутренних 

болезней № 1.

НАРКОТИКАМ –
«НЕТ!»

20 ñåíòÿбðÿ â óíèâåðñèòåòñêîé àóäèòîðèè 
№ 2 пðîшлà лåêöèÿ íàчàльíèêà îòäåлà пî 
бîðьбå ñ íåçàêîííыì îбîðîòîì íàðêîòèчåñ-
êèх ñðåäñòâ ОРЧ УР ÃÊ МÂД пî Êðàñíîÿðñêîìó 
êðàю Âÿчåñлàâà Âлàäèñлàâîâèчà Сêèбы, 
ñ êîòîðîé îí âыñòóпèл пåðåä ñòóäåíòàìè-
пåðâîêóðñíèêàìè ÔÔМО ñпåöèàльíîñòè 
«Лåчåбíîå äåлî» (2-é пîòîê). 

Она была прочитана на высоком уровне и продол-
жалась полтора часа. Лектор привел убедительную 
статистику, говорящую о стремительном расползании 
по стране этой заразы, а также указал на причины и 
факторы, влияющие на развитие подростковой нар-
комании.

При этом им не были забыты ни Уголовный кодекс, 
ни меры профилактики и борьбы с этим злом. 

Студентам были также продемонстрированы не-
сколько видеороликов, рассказывающих о социальной 
деградации наркоманов, о буднях наркополицейских.

В заключение лектор ответил на многочисленные 
вопросы студентов.

К слову сказать, наш деканат вот уже на протяжении 
двух лет проводит анонимное анкетирование студен-
тов всех кур- сов и специ-
альностей на предмет их 
отношения к наркотикам. 
Вот и сейчас, на лекции, 
было проанкетировано 165 студентов. Результаты 
совпали со среднестатистическими по нашему уни-
верситету прошлых лет.

Что показало анкетирование? Три процента посту-
пивших к нам первокурсников (5 человек) уже про-
бовали или употребляют наркотики. 95,8% студентов 
относятся к ним отрицательно.

Остальные воспринимают эту проблему нейтрально.
Но знают, где достать наркотики – 14% студентов. 

А 19% студентов знают об употреблении наркотиков 
в нашем вузе, считают глупостью – 32%, проявляют 
интерес – 23,5%, удовольствие – 17%.

Из приведенных данных вытекают важные выводы.
Во-первых, поступающие к нам на обучение студен-

ты уже знают, что такое наркотики, а некоторые из них 
даже их уже употребляли. Однако за время учебы в 
университете их количество не увеличивается.

Во-вторых, у нас созданы все условия, чтобы бо-
роться с этим опасным социальным недугом.

И, наконец, в-третьих, необходима достоверная ин-
формация о тех, кто уже «балуется» этим зельем для 
эффективной антинаркотической работы. Что можно 
легко получить путем объективных лабораторных ана-
лизов (слюна, моча и т. п.) или анкетирования на по-
лиграфе.

В таком вузе, как наш, не должно быть ни одного 
человека, употребляющего наркотики.

Николай ГОРБУНОВ,
декан ФФМО,

профессор, д. м. н.

ВУЗ ЗДОРОВОГО 
ОБРАЗА ЖИЗНИ
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НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ.

ÂНИМАНИЕ: ÊОНÊУРС!
ÃБОУ ÂПО ÊðàñÃМУ èì. пðîф. Â.Ô. Âîéíî-

ßñåíåöêîгî
Мèíçäðàâñîöðàçâèòèÿ Рîññèè îбъÿâлÿåò:
Пðîâåäåíèå âыбîðîâ íà çàìåщåíèå äîлжíîñòåé 

çàâåäóющåгî êàфåäðîé:
1. Кафедра туберкулеза с курсом ПО – 1 ставка (с 29. 

02. 2012);
2. Кафедра общественного здоровья и здравоохране-

ния с курсом ПО – 1 ставка (с 01. 03. 2012).
Êîíêóðñ íà çàìåщåíèå ñлåäóющèх äîлжíîñòåé 

пðîфåññîðñêî-пðåпîäàâàòåльñêîгî ñîñòàâà êàфåäð:
ПРОÔЕССОРА:
1. Кафедра-клиника стоматологии института последип-

ломного образования – 0,5 ставки (с 29. 02. 2012).
ДОЦЕНТА:
1. Кафедра анатомии и гистологии человека – 1 ставка 

(с 29.0 2. 2012);
2. Кафедра внутренних болезней № 2 с курсом ПО – 1 

ставка ( с 29. 02. 2012);

3. Кафедра педиатрии ИПО – 1 ставка (с 29. 02. 2012);
4. Кафедра внутренних болезней № 1 – 1 ставка (с 29. 02. 

2012).
5. Кафедра латинского и иностранных языков – 2 ставки.
СТАРШЕÃО ПРЕПОДАÂАТЕЛß:
1. Кафедра латинского и иностранных языков – 1 ставка.
АССИСТЕНТА:
1. Кафедра дерматовенерологии с курсом косметологии и 

ПО – 1 ставка (с 28. 02. 2012);
2. Кафедра общей хирургии – 1 ставка;
3. Кафедра физиологии им. проф. А. Т. Пшоника – 0,25 

ставки.
ПРЕПОДАÂАТЕЛß:
1. Кафедра медицинской информатики и инновационных 

технологий с курсом ПО – 1 ставка.

Срок подачи заявления для участия в выборах и конкурсном 
отборе – один месяц со дня опубликования объявления.

УТЕРßННУЮ зачетную книжку № 10-202, выданную на 
имя Азизова Аловаддина Хакимджоновича, считать не-
действительной.

ПОБЕДЫ ПРИДУТ…
9 îêòÿбðÿ, â ñîлíåчíыé âîñêðåñíыé äåíь, 

íà íîâîì óíèâåðñèòåòñêîì ñòàäèîíå «Мåäèê» 
ñîñòîÿлñÿ òîâàðèщåñêèé ìàòч ìåжäó фóò-
бîльíыìè êîìàíäàìè ÊðàñÃМУ è ìèíèñòåðñ-
òâîì çäðàâîîхðàíåíèÿ Êðàñíîÿðñêîгî êðàÿ.

Матч получился на редкость захватывающим и 
интересным. В острой и равной борьбе, обме-
нявшись голами, команды разошлись с ничей-
ным результатом.

Первым гол с пенальти забил заместитель 
министра здравоохранения Борис Немик, а от-
ветный мяч, и тоже с пенальти, провел доцент 
кафедры пропедевтики внутренних болезней 
Евгений Деревянных. 

Лучшим игроком в команде КрасГМУ признан 
доцент кафедры ортопедической стоматологии 
Владимир Чернов, а в команде гостей – Борис 
Немик.

А вообще-то можно с уверенностью сказать, 
что в КрасГМУ есть не только прекрасный ста-
дион, но и своя футбольная команда. В которой 
играют ректор, декан, заведующий кафедрой, 
профессора и доценты. 

Команда тренируется три раза в неделю, что 
позволяет отрабатывать взаимодействие, разви-
вать физические возможности, сплачивает кол-
лектив.

А раз так, то и победы придут.
Николай ГОРБУНОВ,

декан ФФМО,
профессор, д. м. н.

НОÂЫЕ СТАНДАРТЫ –
НОÂЫЕ ПОДХОДЫ

Â пåðâых чèñлàх íîÿбðÿ â Оìñêå пðî-
шлà Âñåðîññèéñêàÿ íàóчíî-пðàêòèчåñêàÿ 
êîíфåðåíöèÿ ñ ìåжäóíàðîäíыì óчàñòèåì 
«Сîâðåìåííыå àñпåêòы пðèðîäíîé îчàгîâîñ-
òè бîлåçíåé», пîñâÿщåííàÿ 90-лåòèю ÔБУН 
«Оìñêèé НИИпðèðîäíî-îчàгîâых èíфåêöèé» 
Рîñпîòðåбíàäçîðà.

В рамках конференции было проведено сове-
щание заведующих кафедрами микробиологии, 
вирусологии и иммунологии. 

В совещании участвовали заведующие кафед-
рами из Омска, Перми, Москвы, Иркутска, Курска, 
Новосибирска, Твери, Уфы и Красноярска. 

Во время встречи были обсуждены вопросы, 
касающиеся организации учебно-методической 
работы в рамках новых образовательных стан-
дартов и её совершенствования в связи с но-
выми задачами, стоящими перед высшей меди-
цинской школой. По общему мнению делегатов 
конференции, одними из первых в этих вопросах 
является кафедра микробиологии нашего уни-
верситета.
На снимке: в перерыве между заседаниями.

РАВНЕНИЕ –
НА ПЕДИАТРИЮ!

26 îêòÿбðÿ ñîñòîÿлîñь îчåðåäíîå пîñâÿ-
щåíèå ñòóäåíòîâ-чåòâåðîêóðñíèêîâ пåäèàò-
ðèчåñêîгî фàêóльòåòà â êлèíèöèñòы.

Торжественное ме-
роприятие проходило 
в актовом зале глав-
ного корпуса уни-
верситета и вызвало 
большой студенчес-
кий резонанс. Зал был 
заполнен не только 
четверокурсниками, 
но и студентами стар-
ших курсов, а также 
преподавателями и 
сотрудниками универ-
ситета.

Посвящение на-
чалось с напутс-
твенных слов пер-
вого проректора, 
д.м.н., профессора 
Павла Афанасьевича 
Самотесова; прорек-
тора по учебной рабо-
те, д. м. н., профессо-
ра Светланы Юрьевны 

Никулиной и декана пе-
диатрического факуль-
тета, д. м. н., профессо-
ра Натальи Анатольевны 
Ильенковой.

В этот день было все: 
и знакомство с кафед-
рами педиатрического 
факультета, и торжес-
твенная клятва студен-
та-клинициста педиат-
рического факультета, и 
поздравления руководс-
тва, и веселые конкурсы 
от заведующих кафедра-
ми педиатрического фа-
культета. 

Праздник «Посвящение 
в клиницисты» как не-
льзя лучше предоставля-
ет возможность показать 
студентам свои творчес-
кие способности, про-
демонстрировать, на-

сколько они смекалисты 
и остроумны, проявить 
свою сплоченность, т. 
е. доказать, что они по 
праву смогут носить имя 
«Студент-клиницист пе-
диатрического факуль-
тета». 

Посвящение «Равнение 
на педиатрию» проходи-

ло уже во второй раз и 
стало еще одной хоро-
шей, доброй традицией 
нашего замечательного 
факультета. Оно оста-
нется в памяти студен-
тов-четверокурсников 
как праздник вступления 
в новую жизнь, жизнь 
клинициста.

ФИЛОСОФСКИЕ 
АСПЕКТЫ

МЕДИЦИНЫ
Уäèâèòåльíî, íî ñòóäåíòы-ìåäèêè ÊðàñÃМУ 

àêòèâíî èíòåðåñóюòñÿ фèлîñîфñêèìè пðîблå-
ìàìè. Уäèâèòåльíî пîòîìó, чòî бîльшàÿ чàñòь 
ñòóäåíòîâ (90%) гîòîâÿò ñåбÿ ê âðàчåбíîé пðî-
фåññèè, гäå ñ èçбыòêîì äîìèíèðóåò пðèíöèп 
ðîлåâîгî àâòîìàòèçìà пðîфåññèè, îñíîâàííыé 
íà пîâñåäíåâíîì âыпîлíåíèè чåòêèх лåчåбíых 
è äèàгíîñòèчåñêèх àлгîðèòìîâ. И эòî хîðîшî.

Но еще лучше, когда есть студенты и врачи (10%), 
которые выражают иной образ медицины. Это люди 
ищущие, творческие, думающие над задачами про-
фессии, пытающиеся не только осмыслить, но и 
развить полученные от своих предшественников 
ролевые алгоритмы медицинской специальности. 

В связи с этим сотрудники кафедры философии 
и социально-гуманитарных наук организовали и 
провели студенческую научно-практическую кон-
ференцию «Философские основы медицины». 

В конференции приняло участие 350 сту-
дентов второго курса ФФМО специальности 
«Лечебное дело». Они в течение двух дней го-
товили к ней материалы и выступили на конфе-
ренции с 25-ю докладами.

Николай ГОРБУНОВ,
декан ФФМО,

профессор, д. м. н.

УСПЕХ
НА ОЛИМПИАДЕ

10 íîÿбðÿ â СèбÃТУ ñîñòîÿлàñь 12-ÿ ðåгèî-
íàльíàÿ îлèìпèàäà «Пðîìышлåííàÿ эêîлîгèÿ 
è âàлåîлîгèÿ». Â íåé ñàìîå àêòèâíîå óчàñòèå 
пðèíÿлè è íàшè ñòóäåíòы – 1 è 3-гî êóðñîâ 
ÔÔМО ñпåöèàльíîñòè «Лåчåбíîå äåлî»:

Ребята показали не-
плохие знания и эруди-
цию, получив сертифика-
ты участников. А Марина 
Зибарева и Екатерина 

Ботяновская к тому же 
заняли еще и призо-
вые места олимпиады. 
Обе они награждены 
Дипломами III степени.

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ 
РЕЗЕРВ КРАСГМУ

Â íàшåì óíèâåðñèòåòå ðàçðàбîòàíà è пîñ-
лåäîâàòåльíî ðåàлèçóåòñÿ чåòêàÿ äîлгîñðîч-
íàÿ пðîгðàììà пðîфîðèåíòàöèîííîé ðàбîòы. 
Â ðàìêàх эòîé пðîгðàììы Сòóäåíчåñêèé ñîâåò 
ÔÔМО îðгàíèçîâàл è пðîâåл ñîðåâíîâàíèÿ пî 
çäîðîâîìó îбðàçó жèçíè ñðåäè шêîльíèêîâ â 
ñðåäíåé îбðàçîâàòåльíîé шêîлå № 145 (óл. 
78 Дîбðîâîльчåñêîé Бðèгàäы, 1à).

Дети принимали учас-
тие в спортивной эста-
фете, выполняли разные 
игровые упражнения, 
отвечали на вопросы о 
вреде курения, употреб-
ления алкоголя и нарко-
тиков. 

Проведение анало-
гичных мероприятий 
планируется также и 
в других школьных и 
дошкольных учрежде-
ниях Красноярска.

На снимке: наш 
будущий резерв…


